



Oposición advierte: no habrá cambios a dictamen

Morena se dice en pie de lucha por la Electoral

• Por Magali Juárez

magali.juarez@razon.com.mx

Aunque en Morena admiten que no tiene la mayoría calificada para aprobar la Reforma Electoral, indicaron que tienen que "dar la lucha" para impulsar la iniciativa presidencial, para lo cual servirá de base la realización del parlamento abierto.

Sin embargo, legisladores de oposición subrayaron que la intención de afectar la autonomía de las autoridades electorales no pasará ni con, ni sin parlamento abierto, mucho menos si la intención es que no se modifique la iniciativa original.

EL DATO

LA INICIATIVA contempla 18 modificaciones a la Constitución y a siete transitorios, así como disminuir de 11 a 7 los consejeros electorales y desaparecer a los legisladores plurinominales.

El parlamento abierto sobre la Reforma Electoral promovido por Morena iniciará este 26 de julio y se desarrollará hasta el 25 de agosto, con tres formatos, que contempla diálogos con la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, debate en comisiones y foros del Canal del Congreso.

El costo reconocido por el coordinador de la bancada del partido guinda en San Lázaro, Ignacio Mier, para la realización del parlamento abierto en materia de reforma electoral, asciende a 20 millones de pesos.

El vicecoordinador de la Mesa Directiva del Senado, José Narro Céspedes, admitió que es necesario "hacer más política" para promover la Reforma Electoral, por lo que dijo que para eso servirá el parlamento abierto, de modo que la oposición y la ciudadanía podrán conocer a fondo la iniciativa y lo que requiere México en materia electoral.

Al ser consultado sobre el tema, el senador morenista destacó que, anteriormente, en el Congreso ya se han dado acuerdos para sacar adelante diferentes reformas y leyes, por lo que insistió en que se requiere disposición de todos a dialogar y lograr consensos.

"Vamos a dar la lucha y a hacer lo mejor para sacar adelante la Reforma Electoral del Presidente de la República; vamos a buscar el diálogo y los consensos", sostuvo Narro Céspedes.

Al respecto, el representante de Morena ante el Instituto Nacional Electoral (INE), Eurípides Flores, subrayó que éste será el primer paso para concretar la Reforma Electoral y así acabar con las irregularidades que actualmente se registran.

Particularmente se refirió a la actuación de las autoridades electorales, como el INE, sobre todo por las recientes multas aplicadas a los partidos políticos, por lo que dijo que, si las otras fuerzas políticas no aprueban la Reforma Electoral, también será su responsabilidad.

"La gente quiere una Reforma Electoral y, si no pasa esa Reforma Electoral,

LEGISLADORES del partido guinda confían en que parlamento abierto ayudará para sacar adelante la iniciativa; no se trastocará autonomía del INE, señala Acción Nacional



cada partido político afrontará las consecuencias de sus determinaciones legislativas", puntualizó.

El senador Damián Zepeda, del PAN, comentó que, más allá del debate que se pueda dar, si la intención es mantener una propuesta que trastoque la autonomía de las autoridades electorales, entonces no va a pasar la reforma.

En el mismo sentido se expresó el senador del PRD Juan Manuel Fócil, quien

dijo que si bien es positivo que se discuta la iniciativa en un parlamento abierto, no es favorable cuando se hace en un espacio sin pluralidad.

Apuntó que propuestas como la que plantea que los consejeros o los magistrados electorales sean electos por voto de los ciudadanos, por mucho que se lleven a debate, son "un error y una mala idea", porque ya existen malas experiencias previas.